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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
28 июля Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,

с усилением до 17 м/сек., по краю 
дождь, гроза, местами туман.

29 июля Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 17 м/сек., по краю 
дождь, гроза, местами туман.

Ветер северо-западный, 5-10 м/сек.,
порывы до 15-20 м/сек., дождь, 
гроза, возможны град, туман.
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Кузнец – женская профессия
Анна Билецкая из Белокурихи стала дипломантом меж-

регионального конкурса кузнечного дела.
В Томской области состоялся V межрегиональный фести-

валь-конкурс «Праздник кузнеца», где собрались 12 мастеров 
из Томской, Новосибирской и Кемеровской областей, Крас-
ноярского края. Участники привезли выкованные вручную 
скульптуры и гравюры из металла. Наш регион на фестивале 
представляла единственная в Сибири женщина-кузнец Анна 
Билецкая из Белокурихи. Ей вручили диплом первой степени, 
сообщает пресс-центр администрации Белокурихи.

С клубникой или с лимоном?
В Алтайском районе пройдет VIII Сибирский фести-

валь чая.
29 июля на Алтае стартует масштабный фестиваль, где глав-

ным героем будет чай. В программе: дегустации, йога, чаепитие, 
концерты, конкурсы, мастер-классы и многое другое, сообщает 
официальный сайт региона. Гостей научат делать оригинальные 
чашки из глины, расписывать их в китайском стиле, правильно 
дегустировать напиток. Мероприятие состоится в дендропар-
ке «Холмогорье» Алтайского района и продлится до 31 июля.

Сдай документы – и в солярий
С 25 по 30 июля абитуриентам АлтГТУ дарят сертифика-

ты на бесплатное проживание в общежитии и посещение 
спортивного комплекса.

Как сообщили в пресс-центре вуза, в ближайшее время сре-
ди вчерашних школьников разыграют 15 бесплатных серти-
фикатов на посещение бассейна, тренажерного зала, солярия, 
лыжной базы, занятий в манеже и сертификат на бесплатное 
проживание в общежитии студенческого городка Алтайского 
государственного технического университета. Парни и девуш-
ки приятно удивлены таким сюрпризам и мечтают получить 
счастливый билет.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА 

Змеиногорск ищет невест
В Змеиногорске началась регистрация на городской па-

рад невест.
Он пройдет 21 августа в рамках празднования 280-летия Зме-

иногорска. Как рассказали «Алтайской правде» в районном Доме 
культуры, парад невест обещает быть очень ярким. В нем примут 
участие более 20 невест, все они готовят визитки, творческие 
номера и свадебные танцы со своими будущими супругами.

Добавим, в честь юбилея Змеиногорска в городе пройдут 
также забег младенцев, парад колясок, выставка цветов и фрук-
тов, ярмарка ремесленников «Живое ремесло».

Наталья СОХАРЕВА

«Хороший закон начинается 
с народной инициативы»

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Традиция проведения выездных дней АКЗС 
существует в крае с 1999 года. Нынеш-
ний, VI созыв Законодательного Собрания 
побывал в восьми районах региона, а 22 
июля депутаты работали в Славгороде, 
впервые – на территории объединенного 
муниципалитета. Их выводы однозначны: 
успешная модель слияния города и райо-
на способствует повышению качества 
жизни людей и эффективности действия 
краевых и федеральных законов.Р  

День начался с проблемы, которая не значилась в 
программе. Здание детской поликлиники, единствен-
ной на все села округа и два города (Славгород и Яровое), 
находится в предаварийном состоянии. По мнению 
председателя АКЗС Ивана Лоора, объект необходимо 
в ближайшее время включить в программу «80х80».

Забегая вперед, скажем: в этот день мы не раз слы-
шали, как славгородцы сетуют на нехватку денег. 
Вот, мол, были бы мы побогаче… Детская площадка 
на улице Тимирязевской (символично!) – пример 
гражданской инициативы. Лидер уличного комитета 
Лариса Трифонова организовала энтузиастов – жителей 
улицы, люди выпололи сорняки, разбили цветники и 
буквально из того, что валяется под ногами – старых 
шин и пластиковой тары, соорудили детский городок, 
где теперь собираются дети со всего города. Нужны 
ли федеральные и краевые транши, чтобы содержать 
в порядке кусочек своей малой родины, не давать ей 
зарасти бурьяном? Вопрос риторический.

(Окончание на 2 стр.) Встреча депутатов с жителями Дома ветеранов.ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА
«Мы – новое России поколенье»
В регионе стартовала 
Международная лет-
няя детская деревня 
«Алтай».

Участниками масштабного 
молодежного форума стали 
представители из России, 
стран ближнего и дальнего 
зарубежья – без малого тысяча 
человек! Среди них – лидеры 
детских, молодежных органи-
заций, победители, лауреаты, 
дипломанты районных, город-
ских, краевых конкурсов, фе-
стивалей, соревнований, олим-
пиад, активисты школьного 
самоуправления, участники 
волонтерских, добровольче-
ских отрядов. Ребят размести-
ли в оздоровительном лагере 
«Крылатых» Калманского райо-
на. Открытие международной 
образовательной многопро-
фильной смены состоялось в 
понедельник, 25 июля.

Красочное представление 
для ребят устроили артисты 
из Барнаула, вожатые и вос-
питатели. Они выступали 
под девизом «Мы – молодой 
и ищущий народ, мы – новое 
России поколенье». Настоящим 
сюрпризом для участников 
форума стало появление на 
импровизированной сцене 
байкеров, сделавших несколь-
ко кругов почета. Несмотря на 
громкий рев машин и музыку, 
были слышны аплодисменты 
и слова восхищения от уви-
денного.

Активистов из разных 
стран мира поздравила с от-
крытием форума генераль-
ный директор Международ-
ной летней детской деревни 
«Алтай» Татьяна Величко. Она 
отметила:

– Масштабный форум про-
ходит на территории края в 
24-й раз. Желаю вам стать 
одной дружной семьей за де-
сять дней, узнать о культуре 
и традициях представителей 
разных национальностей как 
можно больше, завести новых 
друзей.

Напутственные слова ре-
бятам сказали гости праздни-

ка – федеральный инспектор 
Алтайского края Александр 
Заболотный, председатель ко-
митета АКЗС по социальной 
политике Татьяна Ильюченко, 
заместитель начальника Глав-
ного управления образования 
и науки региона Марина Дю-
бенкова, уполномоченный по 
правам человека в крае Борис 
Ларин, председатель Молодеж-
ного парламента при Государ-
ственной думе России Наталья 
Кувшинова.

Как отмечают в Главном 
управлении образования 
и науки Алтайского края, 
программа летней деревни 
«Алтай» является основой 

подготовки кадров детского 
молодежного движения, педа-
гогических и волонтерских от-
рядов, лидеров, организаторов 
профильных направлений. 
Традиционно там работают 
10 дружин, 60 школ, представ-
лено более 50 тематических 
часов.

У каждой дружины свое 
название – «Ра дужная», 
«Олимпийская», «Солнечная», 
«Правоохранительная» и др. 
Курируют их работу опытные 
вожатые. Ежедневно активи-
сты будут проходить трехчасо-
вое обучение в школах по раз-
ным направлениям, которые 
соответствуют их интересам. 

Лидеры также проявят себя 
в творческой и спортивной 
областях. По итогам обучения 
ребятам выдадут удостовере-
ния инструкторов-организа-
торов. Внутри команд также 
будут формировать навыки 
культуры межнационально-
го общения, взаимопонима-
ния и дружбы, воспитывать 
толерантность, заниматься 
профилактикой экстремизма 
в детской и молодёжной среде, 
обучать русскому, иностран-
ным языкам, повышать уро-
вень физической подготовки.

Дарья Витухина приехала 
на форум из села Ануйского 
Смоленского района. Девушка 
успешно окончила восьмой 
класс. Мечтает стать жур-
налистом. С первых минут 
пребывания в «Крылатых» 
взялась за работу. Проводила 
опрос среди участников на 
тему, насколько полезна лет-
няя деревня для школьников, 
какие у нее плюсы.

– Хорошо, что рядом на-
ходятся профессиональные 

журналисты. Например, ве-
дущий новостей Влад Сухачев 
и оператор Алексей Леоненко 
с краевого телевидения. Они 
дадут совет, подскажут, как 
лучше преподнести инфор-
мацию. С нетерпением жду 
их мастер-классы, – говорит 
Дарья.

Ярких впечатлений ждут 
от смены и вожатые, среди 
которых много иностранцев. 
Гарет Исаак из Нигерии прие-
хала в деревню «Алтай», чтобы 
почувствовать эту радужную 
атмосферу, познакомиться с 
детьми из других регионов. 
Девушка учится в Алтайском 

государственном медицин-
ском университете, станет пе-
диатром. В «Крылатых» как раз 
есть возможность получить 
опыт в нахождении общего 
языка с детьми.

– Прошло всего два дня, а 
меня переполняют эмоции. У 
мальчишек и девчонок горят 
глаза, они готовы творить, 
реализовывать идеи и быть 
счастливыми, – говорит она.

Организаторы называют 
Международную летнюю 
детскую деревню «Алтай» 
брендом нашего региона, 
ведь ежегодно ребята из 
разных стран собираются 
на одной площадке, перени-
мают уникальный опыт от 
профессионалов своего дела, 
раскрывают себя в различных 
областях жизни, что помогает 
им уверенно смотреть в бу-
дущее.

Смена продлится до 2 ав-
густа.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

ЧЕЛОВЕК СТАЛИ 
УЧАСТНИКАМИ
МЕЖДУНАРОДНОЙ 
ЛЕТНЕЙ ДЕТСКОЙ
ДЕРЕВНИ АЛТАЙ

1000

«Ура! За работу!»

Во время открытия смены.

Вожатые приветствуют участников.

Егорьевский  19,1
Кытмановский  18,3
Красногорский  17,8
Зональный  14,8
Бийский  13,1
Романовский  12,7
Целинный  12,6
Солтонский  12,5
Заринский  12,0
Завьяловский  11,8
Рубцовский  11,2
Быстроистокский 10,9
Усть-Калманский 10,8
Залесовский  10,6
Тогульский  10,4
Петропавловский 10,3
Первомайский  10,1
Ельцовский  9,3
Мамонтовский  8,9
Змеиногорский  8,5
Советский  8,5
Хабарский  8,2
Новичихинский  7,7
Косихинский  7,6
Третьяковский  7,1
Родинский  7,0
Усть-Пристанский 7,0
Алейский  6,5
Смоленский  6,4
Шелаболихинский 6,4

Михайловский  6,3
Павловский  6,3
Локтевский  6,2
Троицкий  6,1
Шипуновский  6,1
Суетский  6,0
Поспелихинский 5,6
Благовещенский 5,1
Ребрихинский  5,1
Тюменцевский  5,0
Алтайский  4,3
Топчихинский  4,3
Краснощековский 4,1
Немецкий  3,7
Крутихинский  3,6
Баевский  3,4
Тальменский  3,0
Каменский  2,8
Курьинский  2,8
Волчихинский  2,7
Ключевский  2,7
Кулундинский  2,5
Солонешенский 2,1
Табунский  2,1
Калманский  1,8
Чарышский  1,8
Угловский  1,6
Панкрушихинский 1,0
Славгородский  0,8
Бурлинский  0,6

По краю                    7,4

Наименование
районов

ц
к. ед.

Наименование
районов

ц
к. ед.

Сводка
О заготовке кормов по состоянию на 25 июля 2016 года 

по районам края по данным Главного управления сель-
ского хозяйства Алтайского края (в центнерах кормовых 
единиц на условную голову)
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«Хороший закон начинается 
с народной инициативы»

То, что делает педагогический 
коллектив городского лицея № 17, 
тоже в известном смысле граждан-
ская инициатива. По словам его ди-
ректора Сергея Харченко, здание 
построено в конце 80-х годов, под 
занавес эпохи СССР, но на перспек-
тиву – с хорошим спорткомплексом 
и начальной школой. Там учатся 
625 лицеистов, а сам лицей стал ме-
тодической площадкой учебных 
заведений Славгородского куста. 
Высокие результаты ЕГЭ, приш-
кольные летние трудовые бригады, 
современные учебные кабинеты, 
сверкающие новой плиткой и сан-
техникой туалеты, лучший в крае 
медицинский кабинет, столовая с 
пароконвектоматами, где по прин-
ципам здорового питания готовят 
завтраки и обеды для 96% учащих-
ся, – это лицей. А на втором этаже 
– детский сад. Кроватки, игровые 
комнаты с удобной для дошколят 
мебелью. Не нужно было глобаль-
ного ремонта, чтобы оборудовать 
в пустующих помещениях две до-
школьные группы. Их открытие – 26 
августа, а пока воспитатели Наде-
жда Прудеус, Валерия Рудь, Луиза 
Пятакова и Вероника Агеева заняты 
оформлением интерьера. По сути, 
директор Харченко и его коллеги 
показали пример того, как малыми 
средствами решаются серьезные 
проблемы. Дело в том, что лицей-
ский детский сад ликвидирует 
очередь для детей с трех до шести 
лет, а заодно примет и ребятишек 
из детсада № 34, закрытого из-за 
аварийного состояния здания.

Не было бы счастья, как гово-
рится… Меж тем при переобору-
довании школьных помещений под 
детсадовский формат, по словам 
главы города Виктора Кинцеля, не 
обошлось без проблем:

– Войти с этими группами в 
краевую программу реконструк-
ции детских садов не удалось, нам 
сказали открытым текстом: «Вы не 
детский сад, вы – школа». То есть 
ответственность за дошколят мы 
несем полную, а финансы – это 
только наши проблемы.

Тема совершенствования норма-
тивной базы в сфере образования 
– приоритет для властей Славгорода 
и депутатов АКЗС.«А  »

Визит к пожилым людям – самая 
душевная часть дня, без нее не об-
ходится ни одна поездка председа-
теля АКЗС Ивана Лоора по краю. В 
Доме ветеранов Славгорода он не 
впервые и многих знает по именам. 
22 июля чествовали именинницу 
Галину Полещук, ей исполнилось 
84 года. Поздравляя труженицу, всю 
жизнь отработавшую в сельском 
хозяйстве, Иван Иванович обра-
тился ко всем ветеранам:

– Я только родился, когда Галина 
Сергеевна в составе делегации Алтая 
уже представляла край на ВДНХ в 
Москве. Спасибо, дорогие, за ваш 
трудовой путь. Желаю вам здоровья, 
оно, как и счастье, незаметно, пока 
есть. Желаю вам не замечать его как 

можно дольше, берите пример с дол-
гожителей края, перешагнувших 
100-летний порог, общайтесь, жи-
вите интересно.

После короткой экскурсии ди-
ректора Дома ветеранов Марины 
Машенковой местные артисты 
устроили небольшой концерт. Кон-
цертмейстер Ольга Варт, развернув 
меха баяна, подмигнула женщинам: 
«Ну что, девчата, заспиваем?»

Совет ветеранов Славгорода 
– самое активное общественное 
формирование в городе. Вопросы, 
задаваемые Ивану Лоору, Виктору 
Кинцелю и депутату АКЗС по Слав-
городскому округу Ивану Дирксу ка-
саются самых разных сторон жизни, 
от состояния дорог до судьбы быв-
шего радиозавода, некогда якорного 
предприятия экономики. В свой 
приоритетный план они включают 
несколько пунктов. Надо навести 
порядок в 3 микрорайоне, где рядом 
со школой № 15 (расстояние менее 
200 метров) сразу два магазина тор-
гуют пивом. А жители дома № 15 
во 2 микрорайоне рассказали, что 
через жилмассив, не соблюдая ско-
ростного режима, идет плотный по-
ток грузовых машин. Удивительна 
оборотная сторона проблемы. По 
словам Виктора Кинцеля, вопрос 
решается просто. Жителям много-
квартирного сектора достаточно 
оформить участки в общедолевую 
собственность, чтобы получить пра-
во самим устанавливать ограниче-
ния движения любого транспорта, 
за исключением экстренных служб. 
Но, увы, до сих пор не оформлен ни 
один участок, хотя процедура для 
людей бесплатна.

Просьба детей войны – законо-
дательно закрепить право получе-
ния удостоверений этой категории 
ветеранов. В крае их 93 тысячи, 
1800 из них живут в Славгороде и 
Яровом. В рамках краевого закона 
это сделать можно, а вот на феде-
ральном Госдума, увы, инициативу 
Алтайского края, регионов Сибири 

и Дальнего Востока не поддержа-
ла. «Получается, войну выиграла 
вся страна, а вопросы поддержки 
тех, кто ребенком встал к станку, 
вышел в поле, теперь растащили 
по региональным квартирам. Рано 
или поздно мы примем решение, 
дающее детям войны равные с дру-
гими ветеранами права», – пообе-
щал Иван Лоор.

Тема возрождения в Славгороде 
былого уровня производства вызва-
ла мировоззренческий спор. Жало-
бы людей, построивших город, на то, 
что их детям и внукам сегодня негде 
работать, с одной стороны, обосно-
ванны: нынешняя общественная 

формация и впрямь не похожа на 
«социальный заповедник» времен 
СССР. С другой – именно сейчас мо-
лодежь получила большие возмож-
ности применения своим силам, но 
мало их использует.

– Почти не использует, – уточняет 
Иван Лоор. – Концепция развития 
малых городов, в том числе Славго-
рода, поддерживается семью кра-
евыми программами. Есть масса 
примеров того, как молодые люди 
выигрывают губернаторские гран-
ты, реализуют социально значимые 
проекты, открывают предприятия 
сервиса в туристических зонах и 
фермы в аграрных территориях. 
Малый бизнес можно и нужно 
развивать, тем более есть у Слав-
города пример возрождения про-
изводства. На базе бывшего ради-
озавода теперь производят детали 
к сельхозмашинам. Но одно лишь 
слово «дайте» не решит ничего. Не 

понимаю глав муниципалитетов, 
не отстаивающих права жителей 
на свободу предпринимательства. 
Инициатива – от вас, от нас – мето-
дическая и юридическая помощь. 
Да, в кризис усилилось внешнее дав-
ление на Россию, мы ограничены 
в недорогих кредитах, и я не буду 
сейчас от имени депутатов обещать 
золотых гор. Потому что качество 

нашей жизни по-прежнему зависит 
от нас самих.

Спор заверши лся деловым 
предложением. Внуку одного из 
оппонентов Лоора 23 года, парень 
в поисках работы. Иван Иванович 
предлагает ветерану: «Он аграрий, 

как и вы. Пусть пишет бизнес-план 
на развитие фермерского хозяйства, 
а мы поддержим…»«М   »

Главврач Славгородской ЦРБ 
Дмитрий Григорович – один из 
самых молодых руководителей 
в крае. Возглавляемый им персо-
нал – почти тысяча человек, среди 
них 7 заслуженных врачей РФ, 10 
отличников здравоохранения. В 
коллективный договор медики по-
мимо пунктов Трудового кодекса 
включили социальные бонусы, как 
то материальная помощь и допол-
нительный отпуск. Есть диалог с 
городской властью, Виктор Кинцель 
лично курирует решение квартир-
ного вопроса приезжающих врачей.

Персонал ЦРБ готовился к при-
езду парламентариев. Не случайно 
ведь из всех лобби АКЗС самое силь-
ное – медицинское, поддержива-
емое известными в крае врачами 
Александром Лазаревым, Владими-
ром Лещенко, Ириной Солнцевой, 
Валерием Елыкомовым. Продолжи-
тельность жизни в крае превысила 
70 лет, и в этом во многом заслуга 
медиков. А как живется самим док-
торам, фельдшерам, медсестрам?

Проблем у отрасли хватает, от 
лекарственного обеспечения до ка-
дрового дефицита. Причина многих 
из них – несовершенство федераль-
ных законов. При этом лишь 6% зако-
нодательных инициатив регионов 
доходит до этапа принятия закона 
в Госдуме. Мотив отказов – дефицит 
бюджета Федерации.

За время реализации программы 
«Земский доктор» 700 ее участников 
– сельских врачей получили око-
ло миллиарда рублей подъемных, 
но она остается одной из болевых 
точек. Алтайским депутатам уда-
лось включить в программу пункт 
о повышении возраста участников 
с 35 до 50 лет, но за бортом остались 
малые города. Это значит, что врачи, 
работающие в Славгороде, Алейске 
или Змеиногорске, не получат под-
держки в рамках закона в отличие 
от своих сельских коллег. Но ведь и 

один, и другой лечат сельских па-
циентов! Парадокс, граничащий 
с абсурдом. Рядом с Барнаулом, в 
Тальменском и Первомайском рай-
онах, нет проблемы кадров, а за 400 
километров от столицы края в Слав-
городе – острый дефицит врачей и 
медсестер. Ирина Головко, замести-
тель главврача по педиатрической 
службе, свидетельствует: «В межрай-
онном перинатальном центре рабо-
тает всего 4 акушера-гинеколога. 

При такой нагрузке они живут на 
работе». Иван Лоор просит Ирину 
Юрьевну сформулировать пробле-
му, обосновать кадровые нужды. 
Возможно, именно этот документ, 
подписанный врачами Славгорода, 
поможет депутатам расширить ра-
диус действия программы «Земский 
доктор» на федеральном уровне.

Старшая медсестра отделения 
реанимации Оксана Мельникова 
рассказала о реалиях жизни средне-
го медперсонала: высокие нагрузки, 
низкие зарплаты, отсутствие жилья. 
В этом году в ЦРБ приехало всего 
двое выпускников медколледжа, 
притом что открыто 100 вакансий. 
Часть проблем, по мнению Ивана 
Лоора, можно решить программой 
«Сельский фельдшер», а часть, по 
предложению врача-травматолога 
Виктора Перервина, – местным ре-
сурсом. Конкретно – переоборудова-
нием пустующего этажа общежития 
сельхозтехникума под малосемейки 
для медиков.

Нуждается в поддержке Госдумы 
инициатива АКЗС о передаче на уро-

вень Федерации дорогостоящего ле-
чения людей с редкими (орфанными) 
заболеваниями. Требуют модерни-
зации законы в сфере монетизации 
льгот, ограничения табакокурения, 
терапии больных с открытой фор-
мой туберкулеза. Нынешняя редак-
ция трактует принудительное лече-
ние таких пациентов как нарушение 
их прав. А как в таком случае быть 
с правами людей, живущих рядом 
под риском заражения?

Прошлой зимой Иван Лоор, пред-
седатель комиссии Совета Федерации 
по аграрно-продовольственной по-
литике, выдвинул в Госдуме идею 
алтайских парламентариев наладить 
на Алтае, где производятся эколо-
гически чистые продукты, выпуск 
детского питания. Увы, до 90% рын-
ка детского питания занято сейчас 
импортом не лучшего качества. При 
одобрении инициативы АКЗС в Мо-
скве регион решит одновременно 

две глобальные задачи – сохранения 
детского здоровья и развития пере-
рабатывающей индустрии.

Коснемся вопросов, поднятых ме-
диками под бурное одобрение кол-
лег. Первый касается ужесточения 
наказаний за правонарушения по 
отношению к врачам и фельдшерам 
экстренных служб, встречающихся 

с хамством и агрессией пациентов 
– наркоманов, маргиналов. А пред-
ложение заведующего травматоло-
гическим отделением Александра 
Кислова: «Надо, чтобы нашу работу 
не называли услугой, мы не офици-
анты, мы людей лечим!» – утонуло 
в овациях.

Будем с нетерпением ждать и 
этого прорывного закона, и тех, 
которые, возможно, еще состоят-
ся благодаря таким вот встречам 
с жителями.

– Нет ничего дороже, чем здоро-
вье человека. Его гарантия не только 
в передовых технологиях, но и в 
кадрах, в достойных условиях труда 
медиков, – соглашается с аудитори-
ей Иван Лоор.

Д
Главная проблема Славгорода – 

его удаленность от краевого центра 
– при желании жителей становит-
ся достоинством. Граница с Казах-
станом, Новосибирской и Омской 
областями дает дополнительные 
возможности межрегионального 
сотрудничества, и туризм лишь одна 
его грань. Степняки умеют работать 
и добиваться хороших результатов 
в самых сложных условиях, под-
тверждение этому – 2 место в крае 
по индексу физического объема 
инвестиций, а по темпам ввода жи-
лья Славгород опередил Барнаул! 
Район – один из немногих в крае, 
где рождаемость превышает смерт-
ность. С точки зрения влияния на 
качество жизни человека Иван Лоор 
предлагает рассматривать каждое 
действие власти.

В итоговой встрече с городским 
активом, которую провел председа-
тель АКЗС, участвовали руководи-
тели предприятий и организаций, 
лидеры общественных движений, 
представители власти и депутат-
ского корпуса. Эксперты, оценивая 
социально-экономическую ситуа-
цию в районе, говорили об эффек-
тах объединения Славгородского 
округа, которое прошло по схеме, 
отличной от Змеиногорской и Ка-
менской. Славгородская модель вза-
имодействия власти, депутатов и 
сельских глав рекомендована для 
внедрения в Заринске и Алейске, 
где еще не было объединения.

– Само по себе оно не гарантирует 
положительных изменений, как и 
все, что написано на бумаге, – кон-
статирует Иван Лоор. – Но дает базу 
для создания эффективной управ-
ленческой системы, при которой обе 
ветви власти и общество действуют 
заодно в понимании задач и путей 
их решения. Проблемы возникают 
не из-за объединения, а из-за субъек-
тивных межличностных отношений. 
В Славгороде мы видим достоинства 
объединенного муниципалитета, 
налаженную вертикаль управления 
селами, хорошую обратную связь с 
населением, пути решения общих 
проблем края. По мере сил и полно-
мочий буду содействовать развитию 
туризма, системы экологической без-
опасности,  аграрной сферы округа.

«По мере сил» – фраза ключевая, 
когда речь идет об инициативе сни-
зу и воплощении ее в законах. Это 
означает, что законотворчество 
необходимо соотносить с возмож-
ностями регионального бюджета 
и особенностями территорий, 
ориентироваться на возможности, 
которые дает участие в региональ-
ных и федеральных программах на 
условиях софинансирования. Слав-
городская статистика привлечения 
средств на развитие малого бизнеса: 
на 300 тысяч рублей из местного 
бюджета пришли 2,7 миллиона из 
краевого.

Тамара ПОПОВА
(фото предоставлены 
пресс-службой АКЗС)

ВЫЕЗДНОЕ ЗАСЕДАНИЕ

ФАКТ
Депутатами АКЗС VI созыва принято 503 краевых закона, регули-
рующих различные сферы общественной и экономической жизни 
региона. 400 из них касаются внесения изменений в действующие 
законодательные акты, 90 – новые, базовые. Среди наиболее соци-
ально значимых – «О регулировании отдельных отношений в сфе-
ре охраны здоровья граждан на территории Алтайского края», 
«Об образовании в Алтайском крае», «О статусе «дети войны», 
«О предоставлении компенсации расходов на уплату взносов на 
капитальный ремонт общего имущества в многоквартирном 
доме отдельным категориям граждан в Алтайском крае», «О 
применении индивидуальными предпринимателями патентной 
системы налогообложения», «Об информационной открытости 
государственных органов», «Об общественном контроле», «О 
парламентском контроле», «Об охране общественного порядка», 
«О старосте сельского населенного пункта». По инициативе АКЗС 
Госдума одобрила закон «Об особо значимых аграрных субъектах 
РФ», «О переходе Алтайского края в другой часовой пояс».
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Объекты соцкультбыта ремонтируются на условиях софинансирования.

Любви к родному городу здесь учат с малолетства.

Иван Лоор: «Ваша инициатива – наша поддержка».

Славгородцы передали свои предложения в АКЗС.
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А
Сдаю

2-комн. квартиру в г. Барнауле (район 
Телецентра, стоянка для а/м, рядом трам-
вайная и автобусная остановка) для се-
мейной пары. Тел. 8-903-995-5279.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, 

ул. А. Петрова (18 кв. м, недорого). Тел. 
8-913-084-7470.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, 

ул. А. Петрова (12 кв. м, недорого). Тел. 
8-913-084-7470.
Сниму
Жилье в г. Барнауле в пределах 9000 

руб. в месяц. Тел. 8-902-999-4734.

П
Квартиры

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел.: 
8-913-267-0468, 8-986-982-9960.
3-комн. квартира на земле в 2-квар-

тирном доме в с. Мамонтово (58 кв. м, теп-
лая, печное отопление с эл. насосом, име-
ется бойлер, водопровод, ванная комна-
та 9 кв. м, летняя веранда, 2 кладовые, 
погреб, пол – ламинат, окна пластико-
вые, участок 8 соток, скважина, тепли-
ца 6х3, металлический гараж, баня, са-
рай, дровяник, цена 1600000 руб.). Тел. 
8-962-797-1335.
1-комн. в Барнауле, пр. Строителей, 

(36,6 кв. м, кухня 12 кв. м, 8/12). Тел. 8-906-
942-9653.
Комнату в г. Барнауле, ул. А. Петрова 

(12 кв. м, 660 тыс. руб.). Тел. 8-923-167-4270.
Комнату в квартире в г. Барнауле, 

Павловский тракт (ост. «Мастерские», 
9/9, на 5 хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хоро-
шем состоянии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. 
Тел. 8-983-396-6965.
4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфилов-

цев (7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, 
п/о, сантехника нов ая, 2800 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-396-6965.
3-комн. в г. Барнауле (район желез-

нодорожного вокзала, кирпичный дом, 
улучшенной планировки, 60 кв. м, с/у раз-
дельный, балкон). Тел. 8-983-185-5500.
1-комн. в г. Барнауле (в новострой-

ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.
2-комн. в кирпичном доме (изоли-

рованная, 4/4, 43,8 кв. м, подвал-кладо-
вая, пластиковый балкон, горячая вода 
постоянно, торг). Тел.: 8-905-927-6908, 
8-983-608-6195.
3-комн. в с. Косиха Косихинского рай-

она. Тел.: 8-961-990-6402, 8-906-965-2580.
1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Ок-

тября, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-983-
396-6965.
1-комн. в г. Барнауле, ул. Кутузова, 

16-г (12/12, 33 кв. м, с/у раздельный, м/д, 
лоджия 6 м, телефон, Интернет, кабель-
ное, 15 мин. от пл. Спартака). Тел. 8-923-
644-3423.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.
Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 

А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5- этажно-
го кирпичного дома, ремонт, пластико-
вое окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 8-913-
084-7470.

Дома
В с. Маралиха Краснощековского райо-

на (древесина-кругляк, центр села, 2 ком-
наты, река Чарыш в 300 м). Тел.: 8-961-
238-4910, 8-923-009-8206.
В с. Ягодном (190 кв. м, на 2 входа, лет-

няя кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 
10 соток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-
173-6413.
В с. Лебяжьем (г. Барнаул, 4,5 сотки, 

131 кв. м, газ, вода, новый). Тел. 8-903-
910-2207.
1/2 дома в с. Калманка (70 кв. м, 17 со-

ток, баня, гараж). Тел.8-960-959-4284.
В п. Авиатор (г. Барнаул, 120 кв. м, сво-

бодная планировка, вода, газ, интернет, 
все коммуникации, гараж на 2 а/м). Тел. 
8-906-942-7391.
В с. Новопокровка Быстроистокско-

го района (благоустроенный, 76 кв. м, 
бревно, гараж, баня, хозпостройки, уча-
сток 46 соток, сад, недорого). Тел. 8-960-
952-5063.
В с. Новониколаевка Рубцовского рай-

она (57 кв. м, огород, баня, туалет, очень 
теплый дом). Тел. 8-923-716-3245.
В с. Брусенцево Усть-Пристанского 

района (недорого). Тел.: 8-961-982-4645, 
8 (385-54) 28-5-02.

В р. п. Тальменка (центр, газ, 54 кв. 
м, бревно, сайдинг, 10 соток). Тел. 8-961-
981-6976.
В с. Шипуново (центр, 2 комнаты, 

кухня, огород 5 соток) или меняю на 
г. Барнаул, Новоалтайск. Тел. 8-961-
231-5131.
В с. Панфилово Калманского р-на (44 

кв. м, веранда, надворные постройки, га-
раж, баня, погреб, огород, туалет в доме, 
отопление п/в, 40 км от Барнаула). Тел. 
8-902-140-3240.
В п. Затон (участок 6,5 сотки, централь-

ное отпление, душевая кабина, туалет в 
доме). Тел. 8-964-080-1105.
Финский дом (обложен кирпичом, 81 

кв. м, баня, гараж, сарай, газ, участок 8 
соток, 2150000 руб., торг) или меняю на 
квартиру. Тел. 8-913-232-7545.
В с. Верх-Кучук Шелаболихинского 

района (гараж, баня, хозпостройки, ом-
шаник для пчел, 84 сотки земли, в хо-
рошем месте для разведения хозяйства, 
130 км от г. Барнаула, цена 230 тыс. руб.). 
Тел. 8-960-942-6093.
В Белокурихе (земли 10 соток, 1500 

тыс. руб.). Тел. 8-923-714-6567.
В с. Калистратиха Калманского р-на, 

(66 кв. м, бревно, отопление п/в, туалет, 
гараж, баня, огород). Тел. 8-983-173-4465.
1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на 

(69 кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у 
в доме, душев. кабина, пластик, свежий 
ремонт, 18 соток, недорого, торг). Тел. 
8-905-987-4387.
Недостроенный дом в с. Бобров-

ка Первомайского р-на (2 этажа, под-
веден газ, электричество, земли 20 со-
ток в собственности, рядом лес). Тел. 
8-961-980-0838.
В с. Калистратиха (48 кв. м, баня, га-

раж, участок, с/у, недорого). Тел. 8-903-
948-3661.
1/2 в с. Зимино Ребрихинского райо-

на (55 кв. м, 15 соток земли, баня, сарай, 
летняя кухня, гараж, рядом сосновый 
бор, озеро, торг). Тел. 8-923-565-0794.

Гаражи
Кооперативный охраняемый в 

г. Барнауле (район кондитерской фа-
брики, 1 этаж, 21,5 кв. м, свет, яма, 
стеллажи, можно под склад, мастер-
скую, 49 тыс. руб., торг). Тел.: 56-30-48, 
8-913-229-3138.
В п. Южный (район подстанции, 3,5х7, 

сухой, смотровая яма, недорого). Тел. 
8-960-958-5566.
Кооперативный в г. Барнауле (п. Ново-

силикатный, 22 кв. м, 2 этаж). Тел. 8-961-
239-6623.

Сады, участки
Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 

этаж, деревянный дом, посадки). Тел. 
8-983-395-8610.
В сад-ве «Октябрьский садовод» 

(Гора, 6 соток, домик и 2-этажный дом 
для проживания, баня, все посадки, в 
собственности). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.
В сад-ве «Автокомбинат» (район Сибир-

ской Долины, 6 соток, 2-этажный кир-
пичный дом, баня, все посадки, цена 200 
тыс. руб.). Тел. 8-913-260-5435.

В сад-ве «Медик» (на Горе, 2-этажный 
дом, кирпич, вода, свет круглосуточно, 
все посадки, хозблок). Тел.: 8-905-981-71-
96, 8-913-090-1946.
Участок под строительство в п. Лебя-

жье (10 соток, в собственности, 700 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-395-8610.
В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, кир-

пичный дом, свет, вода круглосуточно, 
3 сотки, все посадки плодоносят). Тел. 
8-913-023-9390.
В сад-ве «Калинка» (небольшой летний 

домик, хороший хозблок, туалет, емко-
сти для воды, участок ровный, ухожен-
ный, деревья и кустарники хорошо пло-
доносят, цветы-многолетники, авт. № 118, 
119, ост. «Ветеран»). Тел. 8-983-350-5403.
В сад-ве «Цветы Алтая» (для ИЖС, 7,6 

сотки). Тел. 35-70-34.
В сад-ве «Октябрьский садовод» (7 со-

ток). Тел. 8-913-026-1155.
Участок под строительство в с. Пер-

вомайское Бийского района (8 соток, в 
собственности, недорого, 2 км от г. Бий-
ска). Тел. 8-905-987-4387.
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, дом, 

баня, все посадки, земля в собственно-
сти). Тел. 8-913-221-0567.
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, дом, 

баня, все посадки, земля в собственно-
сти). Тел. 8-961-993-3827.
В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-

ватизирован, 2-этажный дом, камин, 
баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.

Животных
Пчел (в сад-ве «Транспортник»). Тел.: 

8-983-350-6606, 43-98-87 (вечером).

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«Лада Приора» (2010 г.). Тел. 8-961-

985-4861.
«Москвич-214145» (1998 г.в., после ава-

рии, по запчастям). Тел. 8-923-798-1794.
«ГАЗ-24», запчасти с аварийного а/м 

«УАЗ». Тел. 8-903-990-3888.
«УАЗ-3303» (бортовой, в сборе на зап-

части). Тел. 8-961-977-7981.
Трактор японский, фрезу 1,3 м, 200 тыс. 

руб., торг. Тел.: 24-53-72, 8-913-255-5303.

Разное
Инвалидную коляску. Цена договор-

ная. Тел. 677-284.
Коллекцию грампластинок (бо-

лее 100 штук, недорого). Тел. 8-903-
948-2491.
Козье молоко. Тел. 8-913-227-5426.
Сруб бани с пиломатериалом, доску 

сухую осиновую. Тел. 8-923-798-1794.

К
Юбилейные рубли, монеты, значки, 

бумажные деньги, столовое серебро, ко-
локольчики, самовары, статуэтки, па-
тефоны. Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.
Катушечный магнитофон, магнит-

ные катушки. Тел. 8-913-238-5963.
Пиломатериал. Тел.: 25-38-97, 8-903-

947-8897.

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  Т. 63-34-78,  63-44-30.

Уведомление об изменении наименования
«АлтайБизнес-Банк» уведомляет клиентов и контрагентов Банка, что 

22 июня 2016 г. осуществлена государственная регистрация новой ре-
дакции Устава Банка в целях приведения наименования Банка в соот-
ветствие с требованиями законодательства.

Новое полное фирменное наименование Банка на русском языке: Ак-
ционерный Коммерческий Банк «АлтайБизнес-Банк» (Акционер-
ное общество).

Новое сокращенное фирменное наименование Банка на русском языке:
АКБ «АлтайБизнес-Банк» (АО).
Новое полное фирменное наименование Банка на английском языке:
Joint Stock Company «AltaiBiznes-Bank».
Новое сокращенное фирменное наименование Банка на английском 

языке:
JSC «AltaiBiznes-Bank».
Изменение наименования Банка не прекращает и не изменяет прав 

и обязанностей Банка по отношению к свои клиентам и контрагентам. 
Переоформления договоров и доверенностей с использованием нового 
наименования Банка не требуется.

Изменение наименования Банка не влечёт за собой изменения иных 
реквизитов: ИНН, ОГРН, БИК, корреспонденского счёта, а также его 
адресов и иных реквизитов, за исключением наименования.

Внесение изменений в Справочник БИК будет осуществлено 02 августа 
2016 г., в связи с чем просим со 02 августа 2016 г. в расчётных документах и 
иных распоряжениях о перечислении денежных средств указывать новое 
наименование Банка, а также проинформировать ваших контрагентов об 
изменении наименования Банка.

Продаю две трехкомнатные квартиры по 
90 кв. м каждая в ближнем Подмосковье 

(Раменское и Архангельское). 
Никто не прописан.

Тел.: 8-909-505-1088, 8-903-990-0800.

Ре
кл
ам
а

Продаю дом на ст. Среднесибирская 
(42,5 кв. м, газовое отопление, вода, санузел, 

баня, летняя кухня, все надворные 
постройки, участок 19 соток).

Тел. 8-963-575-1058.

Ре
кл
ам
а

  Куплю мёд. 
Тел. 8-923-753-3406.

.МАРАФОН ПРОДОЛЖАЕТСЯ.
Ради спасения детей
В этом году в фонд кра-
евого благотворитель-
ного марафона «Под-
держим ребенка» уже 
поступило более мил-
лиона рублей. Помощь 
получили 389 детей.Т  

О восьмилетней житель-
нице Барнаула Соне Щерби-
ниной «АП» писала в январе 
этого года. Девочка с младен-
чества страдала от тяжелого 
заболевания, которое мы не 
называем из этических сооб-
ражений. Теперь, хотя и на-
ступила ремиссия, требуются 
регулярные обследования, 
которые проводятся только 
в Москве. Для семьи такие 
поездки были бы невозмож-
ны, так как они финансово 
затратны. Помог марафон 
«Поддержим ребенка». На 
днях мы созвонились с Ок-
саной Щербининой – мамой 
девочки, она рассказала, что 
в прошлом месяце они с до-
черью вернулись из Москвы 
с хорошими новостями. Обсле-
дование показало, что преж-
них проблем со здоровьем у 
ребенка уже нет.

«Я так благодарна тем людям, 
которые не остались равнодуш-
ными ко мне и дочери, ведь без 
их помощи поездка просто не 
состоялась бы, – говорит Оксана 
Щербинина, – и мы мучились 
бы от неизвестности…»

Таких искренних,  душев-
ных слов за семь лет существо-
вания марафона, наверное, 
было сказано столько, что 

будь для этого даже огромная 
копилка, она переполнилась 
бы. Ведь помощь получили 
почти три тысячи ребятишек, 
чьи проблемы со здоровьем 
стали бы непосильным грузом 
для их семей. Во многих слу-
чаях речь идет не больше не 
меньше как о спасении жизни.

На пресс-конференции, по-
священной итогам полугодия 
марафона, вновь шла речь о по-
мощи детям, оказавшимся в 
сложной жизненной ситуации.Н   

Вице-губернатор края Да-
ниил Бессарабов напомнил 
собравшимся, что марафон 
начался в 2009 году, когда ме-
дицинская общественность 
обратилась к губернатору края 
с просьбой помочь детям, ко-
торые не слышат, но после 
операции могут обрести эту 
способность. Промедление с 
решением их проблемы могло 
привести к тому, что они так и 

не получили бы возможность 
узнать, что такое звук. Тогда и 
стартовал благотворительный 
марафон. Ребятишки были про-
оперированы, стали слышать.

А марафон продолжился, 
теперь помощь получают дети 
со многими сложными заболе-
ваниями. Как отметил Даниил 
Бессарабов, за все годы было 
собрано около 68 миллионов 
рублей, за что стоит поблаго-
дарить всех, кто принял в нём 
участие. А это не только пред-
приятия и организации, но и 
обычные люди, среди которых 
есть даже пенсионеры, чьи до-
ходы нельзя назвать высокими.

Председатель Общественно-
го попечительского совета Яков 
Шойхет подчеркнул, что наш 
алтайский марафон совершен-
но особенный. Он направлен 
не только на то, чтобы собрать 
деньги и вручить нуждающим-
ся. Помощь оказывается все-
сторонняя и конкретная. Ради 
этого объединяются многие 
серьезные организации. День-

ги, которые собрали, конечно, 
тоже значимы, но это лишь кру-
пица от того, что тратится на 
самом деле. Ведь нуждающимся 
предоставляются и квоты, и 
транспорт, и все необходимое, 
чтобы помощь стала на самом 
деле действенной. Сегодня 
марафон поддерживает детей, 
больных детским церебраль-
ным параличом, зараженных 
синегнойной палочкой, стра-
дающих орфанными заболева-
ниями, целиакией, аутизмом.В  

Председатель Алтайского 
отделения Российского дет-
ского фонда Наталья Жмы-
лева рассказала, что в этом 
году марафон уже в разгаре. 
В Заринске, Новоалтайске, 
Калманке прошли ярмарки, 
благотворительные концерты.

Продолжено сотрудниче-
ство с компанией «Бочкари», 
1 рубль с каждой проданной 
1,5-литровой бутылки воды 
«Завьяловская» поступает на 
счет марафона. В этом году это 
составило 490 тысяч рублей. 
Марафон также поддержал Бар-
наульский филиал Сибирской 
генерирующей компании, пе-
речислив 250 тысяч рублей.

По договору о сотрудниче-
стве участвуют в марафоне Ал-
тайский завод прецизионных 
изделий, ежеквартально посту-
пают средства от ООО «Велес», 
ООО имени Путина Курьин-
ского района, учреждений 
УФСИН, ООО «Технический 
прогресс», администрации 
Белокурихи, образовательных 
учреждений края.

Активными помощниками 
Российского детского фонда 
стали воспитанники и воспи-
татели ДОУ «Родничок» Барнау-
ла. В течение Недели добра там 
проходили концерты, собран-
ные средства перечислены 
на лечение и реабилитацию 
больного ребенка. Оказыва-
лась помощь через целевые по-
жертвования, приобретались 
велотренажеры для больных 
ДЦП, оплачивались лечение 
и направление на консульта-
цию в Москву онкологических 
больных. В этом поддержали 
Барнаульский шинный завод, 
Торгово-промышленная палата 
Алтайского края, индивиду-
альные предприниматели, 
краевое управление по пред-
принимательству.

Деньгами, вещами, игруш-
ками, реабилитационным обо-
рудованием помогают жители 
края. Всем им Общественный 
попечительский совет и Дет-
ский фонд выразили благо-
дарность.

Тамара ЛОГИНОВА

Участие в марафоне мо-
гут принять все желающие. 
Расчётный счёт Алтайского 
краевого отделения Россий-
ского детского фонда:

ИНН 2225018635
КПП 222501001
р/с 40703810002140010252
к/с 30101810200000000604
БИК 040173604
Отделение № 8644 Сбер-

банка России г. Барнаул, с 
пометкой: «Благотвори-
тельные пожертвования 
на марафон «Поддержим 
ребёнка»..БАРОМЕТР.

Вредный клён стучит в окно...
В редакцию «Алтай-
ской правды» позвонила 
жительница Барнаула 
Екатерина Славецкая. 
Просьба – вновь обра-
тить внимание на клён 
американский. Приез-
жайте посмотрите 
– кромку бора засо-
рил, подъездной путь 
загораживает. Надо 
же вырубить! Ладно 
бы пользу приносил, но 
такой ядовитый, что 
трава под кустами не 
растёт, даже запах от 
него неприятный.

По словам Екатерины Ми-
хайловны, она сама готова 
за топор взяться и очистить 
кромку уникального бора. А 
ей лесники говорят, мол, а 
штраф кто будет платить? За 
него больше, чем за сосну, при-
дётся отдать. Тогда женщина, 
обратилась в редакцию.

Приехали мы к Екатерине 
Михайловне вместе с лесни-
чим – начальником отдела по 
Барнаульскому лесничеству 
управления лесами Главного 
управления природных ресур-
сов и экологии Владимиром 
ХОВЯКОВЫМ.

– Конечно, знаком с про-
блемой не понаслышке. Об-
ращаются с просьбой водите-
ли, которым мешает клен на 
обочинах – закрывает обзор. 
Звонят и спрашивают жите-
ли, как убрать клён, чтобы 
не предъявили обвинение в 
нарушении закона. Требуют 
навести порядок.

Не поймут, почему полу-
чается парадокс: чтобы не 
нарушать закон, надо не тро-
гать этот кустарник. Когда 
недоумевающий гражданин, 
прокачав варианты, обрадо-
ванно говорит, мол, ага, понял: 
можно просто тайно срубить? 
Тогда лесничему приходится 
в сотый раз объяснять, что 
если спилит, попадёт под уго-
ловную статью – незаконная 
рубка либо по Администра-
тивному кодексу придётся 
выложить 5 тысяч рублей.

Ситуация – нарочно не 
придумаешь. Однако не будем 
спешить с выводами.

Чтобы вырубить мешающие 
кусты, должно назначаться от-
дельное хозяйственное меро-
приятие. Но в настоящее время 
и этого сделать нельзя, чтобы 
не загреметь под фанфары уже 
самим специалистам. Любой 
проверяющий укажет. Есть 
правила и законы – их требует-

ся неукоснительно исполнять. 
Прежде необходимо внести из-
менения в проект лесоустрой-
ства и лесохозяйственный ре-
гламент. А это можно сделать 
при лесоустройстве, которое 
проводит соответствующая ор-
ганизация по проектированию 
лесов. Так почему движения 
нет? Почему все остаются на 
своих местах и клён, соответ-
ственно, тоже? Может, она 
очень далеко? И никакой связи 
нет? Да нет, в Новосибирске, не 
на другой планете.

Да, сложная задача. Вот 
я понимаю так: когда летит 
циклопического размера 
астероид, все мобилизуются, 
обсуждают, учёные голос по-
дают, собираются лазерами 
защищать планету. А здесь 
нужно внести изменение в 
инструкцию, но почему-то не 
вносят. Вот что непонятно. И 
ведь не только лесные земли 
края оккупировал агрессор. 
Это, говорят, проблема ого 
какого масштаба. Этот чудо-
вищной силы сорняк спосо-
бен немало бед натворить с 
нашими лесами.

Как-то в социальных сетях 
один из пользователей поде-
лился своим наблюдением: 
«Можно видеть картину, ког-
да топорами вырубают расте-
ния клёна и считают, что дело 
в шляпе. Только на следующий 
год из пня вырастает десять 
стволов, которые при благо-
приятных условиях за сезон 
поднимаются на несколько 
метров в высоту».

Тогда так и подмывало 
вк лючитьс я в разговор, 
предложить, мол, а что, да 
надо отвезти семена клёна 
американского на Луну или 
какую другую планету, он и 
там сплошь всё озеленит. Хотя 
как бы после этого кленово-
го вторжения не произошёл 
конфликт с инопланетянами.

З  
Хорошо. Посмотрим на ре-

ликтовый бор не из космоса, а с 
земли. Прямо с автобусной оста-
новки. Вот она, Барнаульская 
лента. Кромка, вход в бор забит 
кленовыми зарослями. Семена 
висят гроздьями. Проедем даль-
ше – стоит себе, за ним сосен 
не видать. Неужели украшение 
леса? Опасное заблуждение. Это 
растение годится только для 
прикрытия свалок и помоек. 
А ведь не святой дух к нам его 
занёс. Видимо, когда-то оши-
бочка вышла, а теперь всем 
приходится платить за неё.

Жители сел и горожане, 
имеющие дома на земле,  ого-
родные сотки, подтвердят: 
серьёзная проблема! Распло-
дился сорняк. В документах 
по таксовой стоимости меж-
ду тем клён является самым 
дорогим деревом. Его древе-
сина превышает стоимость 
сосны. А у нас-то растёт не 
канадский, а американский. 
Он вытесняет наши коренные 
сибирские леса, поскольку со-
рняк. Разновидностей клёнов 
несколько, а всё рассчитыва-
ется как высокосортная дре-
весина по породе клён.

Кстати, нельзя сказать, что 

край не предпринимает ша-
гов. Обсуждали нашествие на 
совещаниях-заседаниях эко-
логи, учёные, общественные 
деятели. За подписью замести-
теля губернатора Алтайского 
края в Рослесхоз отправлялось 
письмо с просьбой принять 
меры против распростране-
ния клёна ясенелистного. В 
частности, отменить таксы 
за его самовольные порубки, 
утвержденные правитель-
ством. Прислушались ли?О    

Самое быстрое, как я ус-
лышала, – подождать до сле-
дующего лесоустройства, то 
есть… до 2020 года, чтобы 
получилось без наказания.

Надо сказать, что первым за-
бил тревогу учёный, кандидат 
биологических наук Александр 
Бондарев. В солидном перечне 
вреда от этого растения-при-
шельца обращается особое 
внимание на скорость захвата 
лесных земель, сенокосов, неу-
добиц и так далее. Не понимаю, 
почему так осторожничают с 
клёном? А может, есть какая-
то неведомая причина, по 
которой кому-то выгодно не 
связываться с этой проблемой. 
Мол,  пусть себе растёт.

В одной из публикаций, ка-
сающихся клёна, «Алтайская 

правда» сообщила, что из де-
партамента государственной 
политики и регулирования в 
области лесных отношений 
Министерства природных ре-
сурсов и экологии Российской 
Федерации поступило письмо, 
в котором сказано, что пред-
ложение Алтайского края по 
вопросу исключения клёна из 
ставок платы будет учтено.

«Учитывая, что клён ясе-
нелистный является инт-
родуцентом, создающим 
негативное влияние на вос-
производство и использо-
вание лесов, Минприроды 
России учтёт предложение 
при подготовке изменений 
в постановление № 310».

Учли – не учли, не знаю. 
Нам не сообщали. Видимо, 
всё осталось на своих местах. 
Клён жирует, специалисты 
разводят руками. А жители 
недоумевают. И то правда, ру-
гаем растение, всяко-разно 
называем, а за деревом этим, 
клёном, – люди. Что скажут?

Например, Екатерина Ми-
хайловна только вздохнула. 
Она внимательно выслушала 
все доводы, ссылки, но оста-
лась при своём мнении. Наму-
дрили вокруг этого сорняка, к 
чему только такие сложности?

Людмила ИЗВЕКОВА, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Начальник  отдела по Барнаульскому лесничеству 
управления лесами Главного управления природных ресурсов 

Владимир Ховяков и жительница Лебяжки Екатерина Славецкая.

Президент Алтайской торгово-промышленной палаты Борис 
Чесноков и председатель Алтайского отделения Росссийского 
детского фонда Наталья Жмылева – в гостях у Щербининых.

Семена гроздьями.

Клён забивает молодой подрост сосны – коренной породы 
реликтовой ленты.
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  Утерянный аттестат серии А 
№ 0265740 о среднем общем об-
разовании, выданный МБОУ 
«СОШ № 11» города Рубцовска 
в 1996 г. на имя Бутенко Ольги 
Николаевны, считать недействи-
тельным.

Изменение
к извещению о согласова-

нии проекта межевания зе-
мельных участков, выделяе-
мых в счет земельных долей 
ЗАО «Тайнинское» Красногор-
ского района, опубликованно-
му в газете «Алтайская прав-
да», № 109 от 21.06.2016 года. 
Вместо «Волынчикова В.Л., 
Дудниченко И.И.» следует чи-
тать: «Деркина Р.С., Заковорот-
нев В.Н., Коновалова А.Н., Чер-
бурчинова Л.Б.».

.КРАТКО.
Красота спасёт мир

1 августа Барнаул присо-
единится к всемирному 
флешмобу женствен-
ности.

Необычная акция прохо-
дит в крупнейших городах 
мира. Ее цель – напомнить 
людям о том, что именно 
женщина – это воплощение 
нежности, заботы и красоты. 
В первый день августа пред-
ставительницы прекрасного 

пола разного возраста выйдут 
на улицы города в нарядных 
платьях и с букетами цветов. 
Эти цветы они будут дарить 
прохожим с пожеланиями 
счастья, удачи и добра. За-
кончится флешмоб яркой фо-
тосессией. В Барнауле акция 
начнется в 19 часов на нулевом 
километре. Участницы прой-
дут с цветами по проспекту 
Ленина до ТЦ «Проспект». 
Как рассказали «Алтайской 

правде» организаторы меро-
приятия, флешмоб женствен-
ности проходит в Барнауле уже 
четвертый раз, он объединяет 
девушек и женщин разных воз-
растов и профессий. Многие 
дамы приходят на акцию с 
детьми, тем самым подчерки-
вая, что настоящая женщина 
должна быть не просто краса-
вицей, но и любящей мамой 
и женой.

Наталья СОХАРЕВА



Царь-рыба с Алтая
Спортивная рыбалка, 

как и любительская, про-
мысловая, на юге Западной 
Сибири весьма увлека-
тельное занятие.

«Вот что я нашел у себя в 
архиве!!! – написал в редак-
цию «Алтайской правды» 
Алексей Саламатов. – Вот 
такие чудеса водились неког-
да у нас в Телецком озере!!!»

В 1947 году на реке Чу-
лышман, впадающей в Те-
лецкое озеро, была поймана 
самая настоящая чудо-юдо 
рыба. Алтайцы сразу же 
окрестили ее «кербалык» 
– «страшилище». А дело 
было так.

Жил тогда в деревне Ба-
лыкча некто Михаил Щер-
баков, работал в школе-ин-

тернате для детей местных пастухов. Они-то и прибежали к учителю 
с известием, что посреди реки, за валуном, где обычно купаются 
домашние гусята, появилась огромная пасть.

Михаил не мудрствуя лукаво прихватил самоплетеную леску и 
отправился на берег. Долго ждать поклева не пришлось. Улов выта-
скивал голыми руками, на порезанные в кровь ладони и кисти не 
обращал внимания. Взвешенное чудо оказалось 56-килограммовым 
тайменем! Сразу же была сделана и фотография. На ней Михаил Щер-
баков ростом 194 см с уловом. Правда, значения этому случаю тогда 
не придали и фотография была чуть не утеряна. Только благодаря 
настойчивости знаменитого бийского краеведа, ныне, к сожалению, 
покойного, Бориса Кадикова потеря была обнаружена и сделаны ко-
пии: сегодня одна из них хранится в Бийском краеведческом музее, 
вторая – в Национальном музее Республики Алтай.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ОЛИМПИАДА 2016

Великий спортивный праздник четырехлетия для российских спортсменов превращается в испытание нервов.

Команды-победительницы летнего финала.
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Какая зарядка важнее 
для автомобилиста?

Только меньшинство из во-
дителей скажет, что в дороге 
важнее зарядка для мобильного 
телефона. 

Остальные предпочтут даже на 
короткой остановке сделать не-
сколько приводящих в обычное 
рабочее состояние движений. Мы 
просмотрели несколько автомо-
бильных сайтов. Итак……    

В первую очередь рекомендуется 
аккуратно размять шею. Во время 
вождения ее мышцы находятся в 
постоянном напряжении, поэтому 
они очень быстро устают и практи-
чески никогда не отдыхают. Доста-
точно повертеть головой из стороны 
в сторону несколько раз, а также 
сделать ее наклоны влево и вправо, 
чтобы уже почувствовать себя зна-
чительно лучше. Эти упражнения 
следует делать не спеша.

Затем следует поделать упраж-
нения для глаз, которые в процессе 
долгой езды тоже утомляются. Для 
этого нужно просто несколько раз 
поморгать ими, повторив упражне-
ние пять раз. Также не помешает 
резко зажмуриться и снова открыть 
веки. Наконец, стоит размять ки-
сти и поясницу. Кисти устают, по-

тому что их приходится все время 
держать на руле, да и спина тоже 
подвергается серьезным нагрузкам 
даже в самом комфортном кресле. 
Достаточно немного подвигаться в 
кресле, чтобы почувствовать облег-
чение. Заряд бодрости на следую-
щие несколько часов вам обеспечен!А    , …

В дороге обычно устает по-
звоночник и затекают ноги. Эти 
простые упражнения помогут 
вам расслабиться и продолжить 
безопасный путь.

Упражнение для ног. Станьте 
перед дверцей автомобиля, ноги 
врозь, левой рукой обопритесь 
о дверцу. Согните левую ногу в 
колене и задержитесь в этом по-
ложении 20 секунд. Затем повер-
нитесь и повторите то же самое 
правой рукой и ногой.

Упражнение для позвоноч-
ника. Правую ногу поставьте на 
порог машины, правой рукой 
упритесь в крышу, левую спрячь-
те за спину. Туловище медленно 
наклоните вперед. Спина должна 
оставаться прямой. Постойте в 
такой позе 20 секунд. Смените 
опорную руку и ногу.

Можете трогаться!

Международный олим-
пийский комитет (МОК) 
ожидает, что до 90% 
российских спортсме-
нов, включенных в заяв-
ку команды на Игры, не 
смогут выполнить тре-
бования, выдвинутые ис-
полкомом организации, 
пишет британская The 
Telegraph. Заявка сборной 
России на Олимпиаду-2016 
может сократиться до 
40 человек.

Олимпийская сборная России 
продолжает терять спортсменов, 
сообщает ТАСС.

В воскресенье исполком МОК 
решил не отстранять сборную 
России от участия в Олимпиаде, 
но решение об участии россиян в 
соревнованиях примут междуна-
родные федерации по видам спорта.

По данным The Telegraph, МОК 
прибегнет к помощи независимых 
экспертов, которые будут отсеивать 
спортсменов, проходивших недо-
статочно строгий допинг-контроль.

Причем если со всеми россий-
скими легкоатлетами вопрос ре-
шен абсолютно отрицательно, то 
представителей остальных олим-
пийских видов спорта продолжают 
третировать.

Глава Федерации гребного спор-
та России Вениамин Бут сказал, 
что происходящее с российскими 
спортсменами после решения ис-
полкома Международного олим-

пийского комитета является изде-
вательством, сообщает «Р-Спорт». 
«Да лучше бы МОК нас вообще не 
допустил, нежели так наши кра-
сивые лица по асфальту возить! 
Издеваются над нами просто, это 
мое эмоциональное заявление»,– 
заявил господин Бут.

По его словам, женская вось-
мерка в академической гребле не 
будет участвовать в Олимпийских 
играх в Рио-де-Жанейро с вероят-
ностью 99%.

Исполком МОК также постано-
вил, что не допустит ни одного 

спортсмена, который когда-либо 
был уличен в употреблении до-
пинга, даже если он отбыл дисква-
лификацию. Под этот критерий 
попадают, например, гребцы Иван 
Подшивалов, Иван Баландин и Ана-
стасия Карабельщикова. Ранее МОК 
завил о невозможности замены от-
страненных спортсменов, поэтому 
из-за Карабельщиковой, которая 
является гребцом в составе вось-
мерки, в Играх не сможет принять 
участие весь состав.

«На поездку в Бразилию сейчас 
претендуют пять спортсменов из 

Алтайского края: тхеквондист Аль-
берт Гаун, пловец Андрей Гречин, 
стрелок Сергей Каменский, греб-
цы-каноисты Алексей Коровашков 
и Андрей Крайтор. А вот действу-
ющий чемпион мира в беге на 110 
м с барьерами Сергей Шубенков, к 
сожалению, на Олимпиаде не вы-
ступит», – сообщает официальный 
сайт краевого управления спорта 
и молодежной политики.

Обзор мировых новостей 
о грядущей Олимпиаде 

в Рио-де-Жанейро подготовил 
Олег АНТОНОВ

И только пыль 
из-под копыт

Регион готовится к Кубку губернатора 
Алтайского края с 20 призами.

6-7 августа состоится розыгрыш Кубка гу-
бернатора Алтайского края в рамках III этапа 
Большого Сибирского круга и Всероссийского 
фестиваля орловского рысака «Сибирь-2016».

«Уже подали заявки на участие сильней-
шие конники Тюмени, Хабаровска, Ново-
сибирска, Кемерова, Омска, Красноярска, 
Абакана, Республики Алтай, Казахстана», 
– сообщили «АП» организаторы.

За два дня на Барнаульском ипподроме (пр. 
Космонавтов, 61) разыграют более 20 призов. 

Начало состязаний – в 13 часов.

Не точка на карте
Фестиваль народного творчества 

и спорта имени Михаила Евдокимова 
«Земляки» пройдет 4 – 6 августа в селе 
Верх-Обском.

Спортивная часть фестиваля – соревнования 
по футболу и волейболу, включая пляжный. 
В первый день состоятся футбольные матчи 
среди детских команд, далее выступят взрос-
лые спортсмены. Открытие соревнований 
пройдёт 5 августа в 14 часов. Встречи на родине 
любимого миллионами россиян артиста, слиш-
ком рано ушедшего от нас, всегда отличаются 
обширной культурной программой.

Олег АНТОНОВ

Три поколения 
принципиальных 

соперников
В Рубцовске прошёл фестиваль футбо-

ла «Кубок вызова братьев Белозерских».
В Рубцовске 23 июля встретились три по-

коления принципиальных соперников – бар-
наульского «Динамо» и местного «Торпедо», 
сообщает сайт «Алтайский спорт». Сначала 
на поле вышли команды 2003 года рожде-
ния. Юные футболисты провели конкурсы 
по пробитию пенальти и жонглированию 
мячом, а затем сыграли товарищеский матч. 
Все три раза сильнее оказались динамовцы. 
Подрастающее поколение сменили ветераны 
«Торпедо» и «Динамо» – эта встреча заверши-
лась боевой ничьей (2:2).

В завершение фестиваля прошёл матч 1/4 
финала Кубка Алтайского края. Сильнее ока-
зались хозяева, одержавшие победу со счётом 
2:1. Андрей Лаврентьев забил оба мяча с 11-ме-
тровой отметки. В полуфинал Кубка прошли 
также две бийские команды – «Ника» и «РАДО». 
Последний полуфиналист определится 30 
июля в игре «Справедливой России» и «Алтая».

Лёгкие вёсла
Алтайские байдарочницы из СДЮШОР 

им. Константина Костенко привезли две 
медали из Энгельса со II Всероссийской 
спартакиады спортивных школ.

В спартакиаде участвовали 332 спор-
тсмена из 39 субъектов России. Алтайская 
команда в составе Анастасии Рязановой, 
Ульяны Антроповой, Ангелины Рябицкой 
и Марии Шишкиной завоевала «серебро» 
среди байдарок-четвёрок на дистанции 500 
м. В одиночных заездах Ангелина Рябицкая 
заняла третье место на дистанции 200 м с 
результатом 50,51 секунды.

«Девушки занимаются в Павловском 
отделении краевой СДЮШОР по гребле на 
байдарках и каноэ. Их тренирует Сергей Но-
сачёв», – подчеркнули в краевом управлении 
спорта и молодежной политики.

Олег АНТОНОВ

Не трогайте Россию, 
господа!

У WADA (Всемирное антидопинговое агент-
ство) с МОК семь пятниц на неделе. То ли едут 
наши спортсмены в Рио, то ли не едут… 

Задолго до открытия Олимпиады спортивных 
волнений болельщикам хватило. Что уж говорить 
об участниках сборной,  каждый из которых на 
победу ставит все – здоровье, карьеру, счастье…

Можно переживать за наших вообще, а можно 
за конкретного Сергея Шубенкова с Алтая. У парня, 
талантливого барьериста и надежды России, потухли 
глаза, и никакие камеры этого скрыть не могут. А что 
пережила неоднократная чемпионка Олимпийских 
игр и чемпионатов мира прыгунья с шестом Елена 
Исинбаева, до какой степени разочарования дошла, 
написав в соцсетях напутствие всем радующимся, что 
России не будет: «Получайте свои награды в отсутствии 
сильных! Пусть все эти псевдочистые иностранные 
спортсмены выдохнут с облегчением и выигрывают 
свои псевдозолотые медали. Силу всегда боялись».

У тех же Шубенкова и Исинбаевой пробы ста-
бильно чистые на протяжении многих лет. Их-то 
за что? Армейский принцип коллективной ответ-
ственности – один накосячил – все упали, отжались 
– некорректен по отношению к спортсменам, зато 
очень удобен с точки зрения политики.

Увы, дыма без огня не бывает. Проблемы с уведом-
лениями о допинг-тестах нескольких спортсменов 
и отказ чиновников Минспорта их признавать дали 
международным организациям право обвинить 
Россию в неуважительном отношении к антидо-
пинговым правилам. Но допинг-тесты в большом 
спорте – это как инспектор ГИБДД на дороге. Не 
все попадаются. Но если уж попался – оставайся 
дома, сворачивай карьеру и иди тренировать детей. 
Вот если бы еще непреклонность эта и принципи-
альность касались не только России, но и сборных 
других ведущих спортивных держав, у которых 
нарушений-то не меньше, если не больше. Изначаль-
но, заметьте, допуск к Играм получили и Польша 
с Румынией, и даже Тринидад и Тобаго. А России 
– «полосатая палочка» и прижаться к обочине.

Слава богу, после всех передряг принято поло-
жительное решение о допуске к соревнованиям 
и наших олимпийцев. Мы уверены, что ребята 
соберутся с силами, успокоятся после нервотрепки 
и представят свою страну достойно.

Ведь, если разобраться, в идеологической войне 
против России это просто еще один способ нага-
дить. В связи с этим вспомнился исторический 
факт, отраженный в фильме «Легенда № 17». Опаль-
ный Тарасов кричит во время тренировки на самого 
своего способного воспитанника: «Тебе не больно, 
Харламов?! Защищай ворота, всем телом защищай, 
как детей бы своих защищал, как Родину защищай!» 
Увы, чиновники от спорта, призванные это делать, 
не защитили, дали разгореться скандалу. Все, что 
нам осталось, – надеяться на ребят и попросить 
их перед вылетом в Рио: «Защищайте!»

Тамара ПОПОВА

Сенсационно закончился 
летний финал откры-
того корпоративного 
чемпионата Алтайско-
го края по боулингу.

«Для участия в турнире 
были приглашены лучшие 
команды по итогам зачётных 
этапов из разных лиг», – объя-
вил на открытии соревнований 
в «Арена-парке» главный судья 
Роман Леонов. С этой оптими-
стической ноты все пошло не 
так, как виделось при анализе 
предыдущих турнирных та-
блиц, рейтингов и персоналий.

Безусловным лидером своей 
лиги, да и всего чемпионата, 
являлась команда «Сибирская 
генерирующая компания» во 
главе с капитаном Максимом 
Паршуковым – начальником 
управления эксплуатации Бар-
наульского филиала СГК. Одна-
ко летний финал проходил по 
системе Раунд Робин, то есть 
каждой команде предстояло 
отыграть по одной игре против 
каждой команды соперников, 

причем игроки совершали бро-
ски в определенной последова-
тельности. Учитывались лишь 
победы: за каждую команда 
получала 20 очков, за пораже-
ние – 0. Традиционно девушкам 
предоставлялся гандикап 5 ке-
глей на каждой игре.

Набить руку на сбивании 
кеглей участники могли на 
различных играх-конкурсах, 
а набраться теории и тактики 
– на чемпионате Сибири, что 
проходил ранее в «Арена-пар-
ке». На нем, кстати, Алтайский 
край стал лидером в команд-
ных соревнованиях. Федерация 
спортивного боулинга Алтай-
ского края, признаемся, умеет 
увлечь и научить побеждать. 
Вадим Бадин, ее председатель, 
неоднократно пересекался на 
дорожках с участниками кор-
поративного чемпионата и по-
могал где личным примером, 
где точным советом.

«Оказывается, у меня был 
азиатский захват и бросок 
шара, перешел на американ-
ский – результаты сразу замет-

но выросли», – говорит один 
из журналистов из числа до-
статочно опытных участников 
корпоративного чемпионата. А 
Роман Грудин из команды ком-
пьютерщиков «Шары ярости» 
с удовольствием показывает 

фото с мобильника, на кото-
ром запечатлена цифра 182. Это 
сейчас его лучший результат, 
а несколько месяцев назад он 
побеждал в лиге со 162.

И вот эта разноликая и раз-
новозрастная масса амбиций, 

надежд и ожиданий вновь со-
шлась в бескомпромиссном 
поединке на дорожках «Аре-
ны-парка». По итогам летнего 
финала определилась коман-
да-победитель. Сенсационно 
ею стала команда «ТК ИП По-

лунина О. Н.», набравшая 160 
очков и получившая кубок, 
золотые медали, грамоту и 
сертификаты на бесплатную 
игру в боулинг.

Второе место – у команды 
«Сборная Русского Продукта» 
со 120 очками. Третьей стала 
команда СГК (Сибирская гене-
рирующая компания), набрав-
шая, как и «Сборная Русского 
Продукта», 120 очков, но прои-
гравшая ей в личной встрече.

Команда «Алтайская правда» 
с удовольствием поздравляет 
победителей и призёров!

Во время подготовки этого 
«Стадиона» произошли некото-
рые принципиальные измене-
ния в открытом корпоративном 
чемпионате по боулингу. По 
информации главного судьи 
соревнований Романа Леонова, 
три четверга будут проходить 
встречи лучших команд лиг. А 
соревнования лиги журнали-
стов, работников рекламы и 
компьютерных фирм продол-
жатся в сентябре.

Олег АНТОНОВ

Политика вмешалась в спорт

С силушкой у нас порядок

Сборная Алтайского края не затерялась на XI Всерос-
сийских летних сельских спортивных играх. 

Участников приветствовали 
министр сельского хозяйства 
Александр Ткачёв, замести-
тель министра спорта Марина 
Томилова, председатель Коми-
тета Госдумы по аграрным во-
просам Николай Панков.

«В личном зачёте на счету 
представителей Алтайского 
края три награды. «Серебро» 
в соревнованиях механизато-
ров завоевал Евгений Белан, 
бронзовыми призёрами сель-
ских игр стали самбист Игорь 
Максимов и гиревик Виктор 
Тумайкин», – сообщает сайт 
управления спорта и молодеж-
ной политики Алтайского края.

Финал проходил в Сарато-
ве с 15 по 20 июля. Он собрал 
более двух тысяч человек из 
67 субъектов России. Особен-
ность таких состязаний – в 
каждом виде спорта регион 
могли представлять жители 

одного населённого пункта. 
Алтай представляли 30 спорт-
сменов в 11 видах программы.

В командном зачёте наи-
большего успеха добились 
полиатлонисты из Павлов-
ска, которым удалось занять 
четвёртое место из 19 команд. 
Другие представители Павлов-
ского района, спортивная семья 
Третьяковых из посёлка Уро-
жайного, заняли пятое место 
среди семей с девочкой. Среди 
семей с мальчиком шестыми 
стали Галкины из Гальбштад-
та Немецкого национального 
района. Кроме того, алтайские 
спортсмены выступали в горо-
дошном и гиревом спорте, лёг-
кой атлетике, перетягивании 
каната,  соревнованиях меха-
низаторов, дояров и косарей.

В итоговой общекомандной 
таблице алтайская сборная рас-
положилась на 36 месте из 67.
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БОУЛИНГ

СОБЫТИЕ

АНОНС

НА ЗАМЕТКУ ВОДИТЕЛЮФОТОФАКТ

ПАНОРАМА

Ф
от
о 
из

 с
ет
и 
И
нт
ер
не
т

.


	01
	02
	03
	04

